

# La Petite Tunisie

Le Petit Tunisien



SOCIALE

La Tunisie Socialiste

Insertions 1<sup>re</sup> page 5 fr. la ligne ; 2<sup>e</sup> page : 3 fr. la ligne  
Abonnements et annonces payables d'avance

Rédacteur en Chef : EMILE LACROIX

Abonnements : Tunisie-Constantine 10 fr. par an  
France 12 - Etranger 15 fr. —

## Veillons au grain

Un assaut se préparerait contre le franc

L'intergroupe devrait rester en contact permanent avec le ministère

Plus de discordes entre républicains. Oubli du passé. Réconciliation nationale pour le salut public, tel est le programme de l'intergroupe républicain créé par M. Emile Morinaud, député-maire de Constantine. Ce programme enthousiasmé toute la France, aussi le député de Constantine a reçu et continue à recevoir des avalanches de lettres de félicitations.

En voici une, entre des milliers, que publie le « Républicain » de Constantine, l'excellent journal de notre ami :

Agen, le 30 Juillet 1926

Monsieur le Député,

Bravo, M. Morinaud, vous êtes un brave homme et le département qui vous a élu peut être fier de vous !... Je le sais, vous êtes ici suivi avec enthousiasme par tous les anciens combattants et par tous les patriotes bons français et vrais républicains.

Quelle belle initiative au milieu de cette malheureuse Chambre des Députés qui donne depuis si longtemps le lamentable spectacle de la peur, de la désunion devant l'ennemi, et de l'impuissance la plus complète.

M. Morinaud, je vous salue très profondément avec le respect que vous méritez.

Vous êtes un homme comme il nous en faudrait beaucoup.

Veillez agréer Monsieur le Député mes salutations les plus respectueuses

Gaston BIZOT

1, Rue Neuve-des-Augustins - AGEN

Il est de fait que sans l'intergroupe avec ses trois cents députés disciplinés pour le salut commun, le ministère Poincaré, malgré la grande confiance qu'inspire l'ancien président de la République, aurait peut être fait adopter plus difficilement ses projets financiers qui ressemblent par plus d'un point à ceux de Caillaux qui cependant furent repoussés car peu sympathique au parlement, celui-ci craignait que le sénateur de la Sarthe ne voulut profiter des 4 mois de vacances pour franchir le Rubicon.

L'intergroupe, bien présidé, se doit de ne pas rester inactif ni de perdre le contact avec la présidence du Conseil car on annonce qu'un assaut formidable se prépare outre atlantique contre notre franc pour nous punir d'avoir remis à plus tard la ratification des accords Mellon-Béranger.

Le franc est en danger, c'est le moment pour l'intergroupe de le défendre aux côtés du ministère d'union nationale où tout le monde regrette l'absence du député-maire de Constantine.

Nous nous inclinons devant les raisons mises en avant par lui pour décliner l'offre d'un portefeuille, mais le pays l'aurait vu avec plaisir faire partie de ce ministère d'union nationale où ses qualités d'organisateur hors de pair, auraient pu s'exercer utilement pour le salut du pays.

## Une étrange proposition de loi

M. Marius Moulot, député socialiste du Rhône, émule d'Albin Rozet, est un parlementaire qui a de la suite dans les idées. Dans l'ancienne législature, il

avait déposé sur le bureau de la Chambre des députés une proposition de loi tendant à accorder quelques sièges législatifs aux indigènes algériens non-naturalisés. Celle-ci resta enfouie dans les cartons du palais Bourbon pendant des mois et la législature prit fin sans qu'elle vint en discussion, aussi a-t-il jugé sans doute le moment opportun de la reprendre sans se soucier de ce qu'elle a de blessant pour les 120.000 français qui résident en Tunisie et au Maroc et qui n'ont pas de représentation directe au parlement. Nous disons « directe » à dessein car nous avons en M. Emile Morinaud et quelques autres députés de dévoués défenseurs, mais qui ne sont pas nos élus, de sorte que les indigènes algériens non naturalisés seraient mieux traités que nous français, ce qui serait inadmissible, on en conviendra aisément.

Quand nous aurons obtenu la représentation parlementaire à laquelle nous avons incontestablement plus de droit que les indigènes algériens on pourra alors s'occuper de leur représentation en tout cas nous voyons mal les élus des indigènes prendre part aux débats de questions qui ne regardent en somme que des citoyens français.

Voici la nouvelle proposition de loi du député du Rhône qui, il faut l'espérer, aura le sort de la précédente jusqu'à ce que la question de la représentation des citoyens français en Tunisie et au Maroc ait été résolue et tranchée.

Article premier. — Indépendamment des députés élus par les citoyens français dans les conditions prévues par la loi du 28 juillet 1881, les Algériens non naturalisés sont admis à élire, dans chacun des trois départements d'Algérie, deux députés choisis parmi les citoyens français.

Art. — Sont électeurs au titre indigène tous les Algériens, à quelque statut qu'ils appartiennent, inscrits sur les listes électorales pour les élections municipales, âgés de 25 ans, sachant lire et écrire en français, ne se trouvant dans aucun cas d'incapacité prévu par la loi française et ayant une résidence de trois années consécutives dans la commune.

Pour nous la Chambre réservera à la nouvelle proposition Moutet l'honneur d'un renvoi sine die et l'on n'en entendra plus parler du moins jusqu'à la prochaine législature mais à ce moment nous élèverons encore la voix pour faire valoir nos droits et ceux de nos compatriotes du Maroc si nous n'avons pas encore obtenu la représentation parlementaire à laquelle nous avons incontestablement plus de droit que les indigènes algériens qui ont, eux, comme nos compatriotes d'Algérie, une représentation dans les deux Chambres pour soutenir et défendre leurs intérêts.

## Echos & Nouvelles

### S. A. le bey en France

Le voyage de S. A. le bey en France s'accomplit normalement, comme il doit l'être lorsqu'il s'agit d'un souverain ami et allié de la France.

A Paris, la réception fut sympathique mais plutôt officielle ; à Vichy il reçut les ovations de tous les clients de la célèbre ville d'eaux parmi lesquels beaucoup de tunisiens, mais c'est surtout à Luchon qu'il fut chaleureusement accueilli. Il n'en pouvait être autrement avec un comité qui comptait parmi ses membres notre ami François Portelli, le grand animateur dont toute la Tunisie - et aujourd'hui Luchon - connaît la personnalité particulièrement sympathique.

S. A. le bey arriva en compagnie du résident général et de Mme Lucien Saint pour un séjour de quelque durée.

La réception fut très cordiale, toutes les autorités étaient à la gare.

A sa descente du train, une gerbe de fleurs lui fut offerte par une jeune tunisienne, Mlle Blanche Spiteri, cependant que le jeune Charles Portelli en remettait une à Mme Lucien Saint.

Le maire souhaita la bienvenue au bey, discours qui fut traduit par le directeur du « Journal de Tunis » puis

le cortège se forma pour se rendre à l'hôtel où des appartements avaient été retenus pour le souverain et sa suite. En somme belle réception dont le bey fut charmé.

Le lendemain Madame Portelli et notre ami recevaient Son Altesse et sa suite, le résident général et Mme Lucien Saint les autorités du département et de la commune de Luchon et de nombreux invités en leur superbe villa des neiges éclairée à giorno.

Les fêtes se déroulent dans ce centre enchanteur qui fait de Luchon la reine des Pyrénées, qui attire à elle chaque jour un nombre plus grand de tunisiens charmés et ravis en même temps que soulagés, sinon guéris, par ses eaux bienfaisantes.

Nul doute que le souverain ne s'éloigne à regret d'une ville où il aura reçu tant de manifestations de sympathie mais comme il n'est plaisir qui n'ait une fin il nous reviendra enthousiasmé avec la tête pleine de souvenirs qu'il aimera à rappeler à son entourage.

Puisque nous parlons de Luchon, disons qu'au cours de la brillante conférence de M. le Dr. Gérard, conférence organisée par notre excellent confrère le directeur du « Journal de Tunis » M. le Résident général fut pris de malaise au cours de sa harangue et ne put que difficilement prononcer son discours, ce qui provoqua un moment d'émotion parmi les assistants.

Mais le malaise était heureusement passager et le résident put achever son discours au milieu des applaudissements de la nombreuse et choisie assistance qui l'entourait.

Réfélicitons l'ami Portelli d'occuper ses loisirs à travailler pour le développement du tourisme en Tunisie et si chacun dans sa petite sphère en faisait autant, la Tunisie n'aurait qu'à s'en élever par l'afflux de visiteurs qui chaque hiver voudraient la connaître, parcourir ses oasis merveilleuses et admirer ses ruines romaines éparses à travers le bled.

### Une croix fêtée

Notre ami M. François Portelli est un homme heureux, après Tunis et la Tunisie, c'est Luchon qui a voulu fêter sa croix de la légion d'honneur en un banquet où cours duquel des discours élogieux furent prononcés par le Dr. Germès, maire de Luchon, notre confrère M. Perré, directeur du « Paris-Pyrénées », M. Pouey, au nom des amis de Luchon, M. le Dr. Gorse au nom du Syndicat d'Initiative et enfin le Dr. Molnery comme ami personnel.

En termes excellents et émus notre confrère remercia les organisateurs du banquet et les orateurs et les assura de toute sa gratitude et de son dévouement aux intérêts de Luchon.

### Bienvenue

Pendant que des centaines et même des milliers de nos concitoyens, parmi lesquels nombre de musulmans, accompagnés de leurs femmes et enfants, s'en vont dans la métropole soi disant pour se soustraire aux chaleurs de l'été, ou pour soigner quelque vague maladie de foie ou de l'estomac, mais plutôt par snobisme, des compatriotes n'hésitent pas à traverser la grande bleue pour venir passer leurs vacances en famille en Tunisie où ils se trouvent mieux qu'en France : temps plus frais et moins de mouches.

Parmi ceux-ci citons, Mme et M. Grandin et leurs deux enfants, sœur, beau-frère, nièce et neveu de notre excellent confrère et ami, M. Adrien Roux, secrétaire-administrateur du « Journal de Tunis » et de Mme Roux, à qui nous adressons nos sincères et cordiaux souhaits de bienvenue et de bon séjour parmi nous.

### Une commune en émoi

St-Germain est en émoi. La municipalité n'arrivant pas à faire payer des contribuables récalcitrants qui, à la vérité, ne doivent rien, s'est avisée d'envoyer un huissier qui a fait tomber une

pluie de papier timbré avant saisie-exécution dans les trois jours faute d'obtempérer.

Ira-t-on jusque-là ? Nous n'en savons rien au moment où nous écrivons ces lignes mais les 3 jours sont passés et l'huissier n'est toujours pas allé à St-Germain.

La municipalité osera-t-elle pousser la plaisanterie jusque-là, en tout cas les habitants se tiennent sur le qui-vive et sont prêts à résister en justice pour faire valoir leurs droits de ne pas payer des travaux qu'on s'est avisé de leur réclamer cinq ans après leur exécution.

S'ils avaient dû solder ces travaux pourquoi avoir attendu si longtemps pour les leur réclamer ?

### Contre la vie chère

Dimanche, 7 août, eût lieu à la Bourse du Travail une imposante réunion pour protester contre la vie chère. La salle était archicomble d'éléments divers.

Pourquoi faut-il qu'on y ait mêlé des questions étrangères à la vie chère qui enlevaient une partie de sa portée à la réunion ? Celle-ci avait son utilité pour stimuler le zèle des autorités qui ne font pas tout ce qu'il faudrait pour mater la vie chère.

A notre marché central, il y a toujours trop d'écart entre les prix minimums et maximums et l'on constate une hausse réelle avec les premiers jours de la réorganisation du marché. Il semble qu'il y ait des ententes entre courtiers pour faire hausser les prix.

Et puis, la surveillance nous paraît manquer car tous les marchands adoptent les prix forts pendant les premières heures du marché que la marchandise soit de première ou de qualité inférieure, il n'est nullement nécessaire de sortir de polytechnique pour s'en apercevoir aussi quelques bons procès-verbaux suivis incontinent de l'expulsion du fondouk El-Ghallaâ auraient raison de ces agissements malhonnêtes.

### A propos de godasses

Un confrère ami s'étonnait de nous voir prendre à partie certains marchands de chaussures qui exagèrent vraiment en portant à 150 - 175 et même 195 francs les prix de leur chaussures basses qui étaient marquées et affichées 95 - 100 et 110 francs il y a trois mois à peine. Ce qui nous étonne, c'est son étonnement. Pourquoi fustigerions-nous l'épicier, le fruitier ou le boucher et laisserions nous tranquilles ces marchands qui doublent leurs prix.

Nous étions d'autant plus en droit de faire cette remarque, après notre excellent confrère « L'Argent » de Paris, que la livre avait baissé de 65 points et qu'il était question d'une fourniture de 6000 paires de godillots à livrer à l'Etat à raison de 10 fr. 60 l'une.

L'écart est grand et dépasse toute imagination. Evidemment, les godillots ne ressemblent pas à une paire de souliers fins mais jamais on ne nous fera admettre l'écart formidable entre les deux chaussures.

Si personne n'élève la voix, les marchands de chaussures auront beau jeu pour relever encore et toujours les prix.

Au fait, puisque le décret sur la spéculation a été remis en vigueur, pourquoi ne chercherait-on pas à connaître le bénéfice prélevé sur chaque paire de souliers en consultant, soit les livres de commerce ou les registres de la douane où le nombre de chaussures et leur valeur sont indiqués sur les feuilles de transport ?

### Naissance

Nous avons appris avec grand plaisir la naissance de Mlle Jacqueline Simoni, fille du chef de droguerie de la Résidence Générale.

Nous présentons nos compliments les plus cordiaux et les plus affectueux à Mme et à M. Simoni, et nous formons les vœux les plus chaleureux et les plus sincères pour le bonheur de Jacqueline.

## Contre la spéculation

Quand donc le parquet voudra-t-il se décider à intervenir ?

Pourquoi le pain est-il taxé à 2.45 le kilogramme pesé alors qu'une boulangerie de l'Avenue de Londres Prolongée inonde la ville d'affiches annonçant qu'elle le livre à 2.25 et le pain viennois à 2.25 au lieu de 2.50 ?

Nous espérons que la commission voudra bien tenir compte de ces différences lors de la prochaine taxation.

Il y a trois mois on vendait les boîtes de Cornebeef de la firme Liébig 3 fr. 50 l'une, aujourd'hui les djerbis et autres épiciers en demandent 6.50

Puisque le bon décret sur la spéculation a été remis en vigueur nous nous permettons de demander que fait le parquet devant cette misérable spéculation ?

## Abd el Krim sera-t-il

Interné à Madagascar ?

Les journaux de la grande île sont unanimes à protester contre l'envoi d'Abd el Krim chez eux.

Le gouvernement général, les corps élus, les colons, personne ne veut de lui. On se méfie non sans raison de sa présence. C'est sans doute pourquoi le gouvernement démissionnaire faisait annoncer tantôt l'envoi à Madagascar, tantôt aux Comores ou à la Réunion, en définitive il ne savait où l'envoyer.

Nous ne croyons mieux faire que de reproduire l'article d'un excellent confrère de Majunga le « Phare » qui traite Abd el Krim de commensal indésirable et déclare que ce serait une lourde faute de l'envoyer chez eux et cependant c'est peut être Tananarive qui est choisie :

Parmi les nouvelles à sensation que nous apporte le Radio de ce jour, nous relevons avec surprise et inquiétude celle de la déportation probable à Madagascar du chef rifain, Abd el-Krim. Pendant que se déroulaient les pourparlers de paix entre le chef rebelle et les autorités franco-espagnoles nous avons songé à toutes les solutions possibles et imaginables : la guillotine, l'exécution militaire, la pendaison, la Guyane, mais jamais, au grand jamais, nous n'eussions pu nous arrêter un seul instant à l'idée que cet homme pourrait être déporté chez nous.

Nous espérons que ce projet, s'il a jamais existé, n'aura pas de suite, car la présence à Madagascar de ce rebelle pourrait avoir de déplorables résultats.

Il ne faut pas oublier que dans le monde indigène germe depuis quelque temps un sourd esprit de révolte — que les autorités se refusent à constater — mais qui malheureusement existe. Le séjour du chef rifain parmi eux serait un stimulant malsain à cette propension à l'indiscipline et nous devons nous employer de toutes nos forces à empêcher que ce projet se réalise.

Il ne faudrait pas que quelque notable indigène, s'inspirant des idées de l'Arabe mégalomane en vienne à déclencher ici un soulèvement. Cette révolte serait, il est vrai, bien vite réprimée et nous sommes certains que nul ne sera assez fou pour la tenter jamais. Mais il demeurera néanmoins dans l'âme indigène une sorte d'admiration pour le révolté marocain qui jouera ici un rôle de martyr de la liberté. Il en résultera petit à petit un sourd ferment de révolte et cela pourrait nous entraîner à des conséquences fâcheuses. Nous n'avons jamais employé la force envers l'indigène, il serait déplorable qu'après tant d'années de colonisation pacifique, nous soyons forcés pour réprimer les idées extravagantes de quelques détraqués, idées renforcées chez eux par la présence d'un révolté, d'en arriver aux moyens extrêmes.

Il ne manque pas de pays où Abd-el-Krim pourrait purger sa peine sans inconvénient pour quiconque. Que ne l'envoie-t-on à la Guyane, avec les criminels ses frères ?

ANIS BERGER

Apéritif anisé

Ets Claude Berger et Cie. — Marseille

Cela ne vaudrait-il pas mieux que de le faire séjourner à Madagascar où sa présence ne pourrait qu'amener une aggravation des troubles actuels ?

Abd-el-Krim s'étant rendu volontairement à nous, ayant eu confiance en notre loyauté, nous ne pouvons l'envoyer à la Guyane, comme un criminel, mais nous convenons que le séjour à Madagascar pourrait être fâcheux.

La Réunion serait préférable; quant aux Comores, que ce soient Anjouan, la grande Comore mohel, elles est trop peuplées de musulmans, pour l'y envoyer, ce serait mettre le loup dans la bergerie.

Ne ferait-on pas mieux de choisir simplement la Martinique ou la Guadeloupe ou il n'y a pas de musulmans ?

**Administration des Habous**

**Avis**

L'adjudication de l'henchir Missera, sis près de la Cébala du Kahia, habous Tabar ben Aoun Allal, annoncée dans l'avis n° 1 pour le 2 Août courant, et reportée au 12 dans les mêmes conditions et avec une clause particulière qui sera énoncée au moment de l'adjudication, est reportée au 30 du même mois parce que la durée des nouvelles enchères a été jugée insuffisante.

La location aura lieu pour trois ans.

Le Président des Habous  
Mohamed Salah BACCOUCHE

**A vendre**

A vendre le dictionnaire Diderot en 35 volumes.

Prix avantageux - s'ad. bureau du journal.

**Administration des Habous**

**AVIS**

La Djemaïa des Habous informe le public que l'adjudication de l'henchir Chaâr, sis à la Mornaghia, habous Amor Chaâr, annoncée dans l'avis n° 3 pour le 19 Août courant, au siège de l'Administration des Habous, a été reportée à une date ultérieure.

Le Président des Habous  
Mohamed Salah BACCOUCHE

**Confiance - Dévouement**  
**Franchise-Honnêteté-Activité**

**Mohamed BELHASSINE**

Ex-Clerc d'Avocat  
**CONTENTIEUX**  
Plaidier aux Justices de Paix bien Renommé  
— « Salaire Minime » —  
demeurant à TUNIS, 3, Rue El-Cahia

En cas d'ignorance d'adresse, écrire en donnant son adresse, il viendra trouver son correspondant.

**Administration des Habous**

**Avis**

La Djemaïa des Habous informe le public que la contenance de la moitié de l'HENCHIR EL KANTAR, immatriculé sous le n° 9555, inscrit dans l'avis n° 14 de location des henchirs habous, à Zaghoun (traduction française) est de 155 hectares 91, au lieu de 115 hectares.

Par suite d'une erreur d'imprimerie, la mise à prix du 1/6 de l'HENCHIR KEDA ER-RAIEB a été fixée dans le même avis (édition arabe) à 460 francs, alors qu'elle est en réalité de 4.600 fr.

Le Président des Habous  
Moh. Salah BACCOUCHE

**Demandez partout les**

**apéritifs-Licari**

**Administration des Habous**

**AVIS**

La Djemaïa des Habous informe le public que le lot sud d'henchir Birine sis près de la Mohammédia, dont l'adjudication devait avoir lieu au siège de l'Administration des Habous, à Tunis le 2 Août courant, et qui a été arrêtée, sur ordre du gouvernement, remis aux enchères de la cation pour l'adjudication du 30 Août à 4 h. de l'après midi, avec une clause qui sera annoncée à cette date.

Le Président des Habous  
Mohamed Salah BACCOUCHE

**Brevet Tunisien N° 1947**

La Société Italo Americana pel Petrolio à Genes (Italie) propriétaire du brevet Tunisien d'invention N° 1947, du 21 Novembre 1921, et relatif à : « Capsule de sûreté pour la clôture hermétique des récipients en tôle pour benzine, pétrole et autres liquides inflammables » désire entrer en relations avec des industriels de Tunisie pour la vente ou la concession de licences pour l'exploitation du dit brevet.

Pour offres ou renseignements s'adresser à Monsieur Raymond Valensi Ingénieur à Tunis, 20 Rue de Russie.

**PHARMACIE BLOCH**

4, Avenue de France, et rue Al-Djazira

**BLOCH Léon Fils**

Pharmacien de 1<sup>re</sup> classe  
de l'Université de Montpellier  
Lauréat de l'École Supér. d'Alger  
Téléphone 553

Maison de santé pour les yeux, dirigée par M. le Dr Cuénod — Ire Clinique fondée en Tunisie en 1883, 1, rue Zarkoun - Tunis.

Evitez typhoïde, entérite, etc....

en stérilisant l'eau avec les :  
"COMPRIMÉS PURIFIÉS L'EAU".

Emploi facile, aucune saveur désagrè ble  
Toutes pharmacies... 0.15 le comprimé.

GROS : JASMA, Place de la Gare TUNIS.

**Administration des Habous**

**AVIS**

La Djemaïa des Habous informe le public que la contenance de l'HENCHIR EL GHOZLAMINE, habous El Ghozlamine, sis à Tébourba, dont la date d'adjudication a été annoncée dans l'avis n° 15, a été reconnue par le Mokaddem égale à 420 hectares au lieu de 100 hectares.

La partie labourable mesure 50 hect. 15 Le restant est constitué par du terrain montagneux et encaissé.

Le présent avis est publié sous la responsabilité exclusive du mokaddem.

Le Président des Habous,  
Mohamed Salah Baccouche.

Le lait **BERNA** est le plus concentré riche suisse en crème

C'est le plus cher mais le meilleur

Dépôtaires: 3 rue des Belges - Tunis

**Administration des Habous**

**AVIS**

La Djemaïa des Habous informe le public que l'adjudication des parcelles d'El Mechta à l'henchir El Kourzia, sis entre le caïdat de Zaghoun et celui de Medjez-el-Bab, annoncée dans l'avis n° 14 pour le 21 Août courant, a été re-une date ultérieure.

Le Président des Habous  
Mohamed Salah BACCOUCHE

**Brevets Tunisiens N° 3015 - 3016 et addition 127 a au brevet 3015**

Monsieur Arthur Hardoncourt, Industriel à New York, propriétaire des brevets Tunisiens d'invention N°s 3015 - 3016 et addition 127 a au brevet 3015, du 3 Mai 1923, relatifs à : « Brique à cannelures perfectionnée » et « Système de construction de murs en briques » désire entrer en relations avec des Industriels de Tunisie pour la vente ou la concession de licences pour l'exploitation des dits brevets et addition.

Pour offres ou renseignements, s'adresser à Monsieur Raymond Valensi Ingénieur à Tunis, 20 Rue de Russie.

**Korbous**

Saison du 15 Novembre au 15 Mai

**Raymond Valensi**

INGÉNIEUR ARCHITECTE

22, rue de Russie - TUNIS

Dépôt de Machines Agricoles

41, Rue Al-Djazira

**Comptoir Général de matériaux**

Batiment, Industrie, Agriculture, Epris

**ELLAMTI & TUBIANA**

SOUSSE (TUNISIE)

Télégramme : Antar — Téléphone

Chaux, Ciments, Plâtres de toutes qualités Carreaux en Ciment, Faïence et Vernis Tuiles et Briques

Fers, toles, Acier, Métallurgie Générale Bois de Construction & d'Ebénisterie Verres à vitres en tous genres Instruments de Pesage Fournitures Générale d'Usines

**Maison de Pyrotechnie**

Fondée en 1888 Téléphone 1 30

**Paonessa Père & Fils**

Artificiers

Inventeurs de Projectiles de Guerre Pourvoyeurs de S.A. le Boy et de la ville de Tunis

Fabrique à Bergel - Magasin de vente : 3, rue de Bretagne

Vente et location d'articles d'illuminations et de décorations drapeaux français et internationaux de toutes dimensions sur commande, entreprise d'illuminations électriques pour les Fêtes Publiques et privées

**TRIBUNES ET STALLS POUR FÊTES ET EXPOSITIONS**

JAMAIS rien ne vaudra l'Eau et la Poudre de riz **MAUD**

Madame Maud Euvé Hyères (Var)

**Pianos**

**ERARD, PLEYEL & HOFMANN**

les trois marques mondiales

**J. & A. Bembaron**

5, Rue Es-Sadikia TUNIS

N.B. — Etant donné l'importance de nos achats nous vendons nos pianos à des prix défiant toute concurrence.

**Maisons recommandées**

**TUNISIA-PALACE** 1<sup>er</sup> ordre, au centre de Tunis près des gares, des bateaux, de la poste, des théâtres, cuisine réputée à prix fixe et à la carte, ascenseur

**Belle Jardinière** — Vêtements et tout ce qui concerne la toilette pour Hommes — Au Combray, 5 et la rue d'Angleterre et 17, rue d'Italie en face Poste — Tunis

**Grande fabrique d'espadrilles Ripoll, Montera et Garcia.** — Téléph. 24.17 - 1 R. Al-Djazira - Tunis - Gros demi-gros détail.

**Grands Magasins de Nouveautés du « Petit Paris, avenue de France - Tunis — Bami frères et Cie, pp<sup>tes</sup>.**

**Pharmacie Scemama** diplômé de la Faculté de Médecine de Montpellier, 53, rue des altaïs - Tunis — Maison Française.

**Grand Hôtel de France** — Premier ordre — L. deLacroix, propriétaire — Souss (Tunisie).

**PRODUITS ALIMENTAIRES** et denrées coloniales — **Boccaro et Nizard** — Gros — Demi-Gros — Expédition à l'Intérieur — 1, Rue Léon-Roches - Tunis.

**Mercerie Parisienne.** — Jacques Bismuth — Av. de France - Tunis. — Hautes nouveautés. — Seul Dépôt des gants "Perrin", — parapluies "Revel" et parfumerie "Aryse" Fournitures complètes pour couturiers.

**Entreprise Générale des Travaux Electriques** E. A. Minaud et Fils, ancien Auctouturier Minaud - 7, rue Léon-Roches, Tunis

**Artificiers — PAONESSA, père et fils, rue de Bretagne - Tunis.**

**DIMANCHE-ILLUSTRÉ**

MAGAZINE ILLUSTRÉ EN COULEURS POUR LES GRANDS ET LES PETITS

Amusant et instructif **50 cent.** **16 PAGES**

La plus complète pour le prix le plus modique

**TOUS LES SAMEDIS: 3.000 LIGNES DE TEXTE 70 PHOTOGRAPHIES ET DESSINS EN NOIR ET EN COULEURS**

Tous les éléments de la semaine qui vient de s'écouler; le calendrier de la semaine prochaine; la Semaine comique (faits et dessins de nos meilleurs humoristes); les problèmes ou jeux de récréation; Les puzzles; de voudrais bien savoir et Pour nous instruire un peu, d'ordre documentaire ou pratique et sur les sujets les plus variés, historiques, géographiques, économiques, etc. Les couts d'action, les romans de la vie, etc.

Plusieurs pages en couleurs pour les enfants: **BICOT, LA FAMILLE MIRLITON, ZIG ET PUCE**

**SPÉCIMEN FRANCO sur DEMANDE**

Abonnements à DIMANCHE-ILLUSTRÉ, 20, rue d'Enghien - Paris

France, Colonies ... 6 mois 12 24

**Administration des Habous**

**AVIS**

La Djemaïa des Habous informe le public que l'adjudication de l'HENCHIR AIN Djaja, sis au Pont du Fahs, habous de la zaouia de Sidi Ali Bou Hamida, annoncée dans l'avis n° 14 pour le 21 Août courant, n'aura pas lieu cette année, l'ancien bail n'étant pas encore expiré. C'est par erreur que le nadheur l'a fait mettre aux enchères.

Le Président des Habous  
Mohamed Salah BACCOUCHE

**ACCUMULATEUR FULMEN**

Supérieur au meilleur. Comptoir Général des Produits Lubrifiants, 11, avenue Jules-Ferry. Téléphone 6 -68.

**Comptoir National d'Escompte Paris**

Société anonyme au capital de 250 millions de francs entièrement versés

AGENCES DE TUNISIE :

**TUNIS - BIZERTE - MATEUR-SFAX SOUSSE-MONASTIR**

Dépôts à vue et à échéance fixe TAUX AVANTAGEUX

**Escompte et recouvrements**

Toutes opérations de Banque toutes opérations sur titres Location de compartiments de **COFFRES - FORTS**

DÉPOT DE COLIS

**VÊTEMENTS**

**J. BELLE**

6, Rue d'Italie, TUNIS

Un complet signé **J. BELL** est une merveille d'élégance

Le meilleur marché de tout TUNIS

REP. DE LA RENAISSANCE - TUNIS  
Le Gérant : E. LUMBROSO

**AGENCE GÉNÉRALE D'ASSURANCES LA NATIONALE**

Vie, incendie, Accidents de toute nature, Vol, Grêle

« LA NATIONALE VIE », dont la production pour 1921 est de 227.920.049 fr., se classe comme les années précédentes en tête de toutes les Compagnies françaises, dépassant la Compagnie venant immédiatement après elle de 37.720.049 francs.

SIEGE SOCIAL : 2, Rue Pillet-Will et 17, Rue Laffite - Paris

S'adresser pour tous renseignements chez M. J. O. FELIGI, 4, Avenue de France - Tunis - Téléphone 4-79

Agent Général et Inspecteur de la Cie

**C<sup>ie</sup> Générale Transatlantique**

Services Maritimes de la Méditerranée

AGENCE DE TUNIS

Pour tous renseignements, s'adresser à l'Agence, 3, rue Es-Sadikia

Départs de Tunis pour Marseille directs tous les samedis à 5 heures du soir. — Départs de Bizerte pour Marseille les Mardis à 17 h.

**Chaux Hydraulique et Ciment PAUL POTIN**

DÉPOT : Rue de Turquie (Port)

BUREAU : 22, Rue Es-Sadikia

Téph. : Tunis n° 197, Potinville n° 2 réseau d'Hamam-Lif

**Banque Franco-Tunisienne**

de prêts mobiliers et monts de piété tunisiens

La Société délivre des Bons de Caisse qui rapportent CINQ pour CENT NET d'impôt. On peut dire que c'est le roi des placements, 13, rue d'Alger, Tunis.

**CIE DE NAVIGATION MIXTE**

Cie Touache - Paquebots - Poste Français

Imm. au trib. de comm. de Lyon n° B 1624

AGENCE DE TUNIS

Service régulier entre Marseille-Tunis & Tunis-Marseille

Pour fret et passages, s'adresser aux bureaux de l'Agence à Tunis, rue d'Alger.

L'Agent principal : Casimir PÉDELUPÉ.

**G<sup>DE</sup> DISTILLERIE TUNISIENNE**

**G. & E. LICARI**

USINE A VAPEUR

Rue d'Espagne et rue de Besançon - TUNIS

Liqueurs de premier choix - Vins en gros

**Spécialité d'Amer et de Fernet Licari**

Récompenses à plusieurs expositions et concours. Médaille Exposition Universelle Paris 1900, Médaille au Concours Paris 1900

**Aux Armes & Munitions de France**

Spécialité de Fusils à baguette, à percussion Centrale et à Hammerless

**Choix de Revolvers et Pistolets automatiques**

Vente de Poudre de l'Etat

**TAIEB ELLAMTI - SOUSSE**

Téléphone 80 = Télég. TAIEB ELLAMTI - Soussse

**- RESTAURANT DU JAPON -**

**G. FIORINI, Propriétaire**

— 7, Rue Amilcar - TUNIS —

Service à la Carte — Repas sur commande — Vraie Cuisine italienne — Spécialité de Ravioli et Cassate — Vins Fins de la Maison ROUFF de Naples — Vins de Piémont et Vins de Chianti.

**Société Générale pour la Fabrication de la Dynamite**

Procédés et brevets A. NOBEL

**PELLET César, Agent**

DEPOSITAIRE A TUNIS : 3, Rue de Vesoul, 3

Dynamite Gomme A et N - 1 Détonateurs, Mèches de mines 3 tissus goud round. Télég. 1.39 - Adresse Télég. : PELLET - Tunis

L'Huile qui graisse le plus

**« Vacuum Mobiloil »**

Marque "GARGOYLE"

**Maison A. MODIGLIANI**

Agent Général et Dépositaire pour la Tunisie

5, Rue Saint-Charles - TUNIS

Téleg. Import-Tunis Téléphone : 0.74

**Société Générale**

POUR FAVORISER LE DEVELOPPEMENT DU COMMERCE ET DE L'INDUSTRIE EN FRANCE

Société Anonyme fondée en 1874 au Capital : 500.000.000

Siège Social à Paris : 54 et 56 Rue de Provence

Agences de Tunisie : TUNIS, SOUSSE, Sfax

Principales opérations

Comptes de dépôts de fonds et comptes courants à intérêts; Escomptes et encaissements d'effets de commerce — Avances sur marchandises et connaissements — Crédits documentaires — Délivrances de chèques sur tous pays — Opérations de Bourses — Souscriptions sans frais aux émissions — Avances sur titres — Garde de titres — Encaissements et Escompte de coupons — Virements télégraphiques — Billets et Lettres de crédit circulaires — Change de monnaie.

Correspondants sur toutes les places de France et l'Etranger

**Office Français Immobilier et Commercial**

« Assurances » (20<sup>me</sup> ANNÉE)

28, Rue d'Italie - TUNIS — Téléph. 18.96

**Vous** si vous désirez vendre : Fonds de Commerce, Immeubles, Terrains, etc. et qui ne trouvez pas d'acheteur sur place, adressez-vous en confiance

« OFFICE FRANÇAIS »

**rien à payer** si la vente n'est pas conclue par l'entremise de l'Office.

L'« OFFICE » se charge aussi de prêts hypothécaires, placement de capitaux, immatriculations, expertises amiables, act sous-seing privé, formalités pour permis de recherches de mines assurances toutes branches.

Nos « PETITES ANNONCES » rue d'Italie, sont toute l'année **gratuites.**

**Machines Agricoles**

**R. WALLUT & C<sup>ie</sup>**

Société Anonyme au capital de 40 Millions de Francs entièrement versés

99, Rue de Portugal - TUNIS

Collection la plus complète de machines pour l'Agriculture

Catalogues et renseignements franco sur demande

Adresse télégraphique : Wallut-TUNIS — Tél. 1.74

**Banque de Tunisie**

Société anonyme au Capital de 8.000.000 de francs

Siège Social à Tunis, 3, Rue Es-Sadikia

Succursales à BIZERTE, SOUSSE et Sfax

Emission de chèques et lettres de crédits — Change de monnaies — Garde de Titres et Objets précieux — Dépôt à vue à terme et toutes opérations de banque.

Agence de la Compagnie Générale Transatlantique

**MATERIAUX DE CONSTRUCTION**

**B. BISMUTH**

Importateur direct de la Société Générale des Tuileries de Marseille et O<sup>ie</sup>

Chaux et Ciments « Valette-Viallard » de Grues admis par les Administrations des Travaux Publics et du Génie Militaire

Fers, aciers marchands, tôles noires et galvanisés

**Fil de fer à fourrage 13-14-15**

BUREAUX : 8, Rue Es-Sadikia | Entrepôt : Rue de Portugal prolongé